



September-News

Der Sommer ist zu Ende. Natürlich bei uns ohne Sommerloch, denn wir hatten wieder ein

SOMMERTURNIER.

Insgesamt 20 Schachfreundinnen und –freunde nahmen vom 17. Juli bis 31. August in 3 Wertungsklassen daran teil. Es gab insgesamt 10 Einzelturniere, von denen die besten 6 in die Wertung (nach unserem bewährten Grand-Prix-Modus) kamen. Doch die meisten erreichten diese Anzahl an Turnierteilnahmen nicht, sodass wir für die Zukunft den Turniermodus überdenken werden. Trotzdem Glückwunsch an die 3 Sieger Fabian Gallien (A-Klasse), Felix Richter (B-Klasse) und Rita Barz (C-Klasse)!

Schon weiter zurück liegt dagegen ein Wettbewerb, zu dem es noch einige Worte zu verlieren gilt:

LEKKER-VEREINSWETTBEWERB IM JUNI 2023.

Der Energieanbieter „Lekker“ hatte lukrative Geldpreise für Berliner Sportvereine zur Unterstützung ihrer Jugendarbeit ausgelobt. Das wollten wir natürlich nutzen, um unseren Kids Dinge zu ermöglichen, die allein aus unseren Mitgliedsbeiträgen nicht darstellbar sind. Gesagt, getan und dann beharrlich bei Euch und den Lichtenrader Facebook-Gruppen dafür geworben, dass täglich für uns gestimmt wird. Im Ergebnis war jedoch schnell klar, dass wir gegen „attraktive Sportarten“ und eine offenbar gut funktionierende „Punktemaschinerie“ chancenlos waren. Wir landeten letztlich im Mittelfeld, was auch schon ein Erfolg ist, weil sich teilweise Menschen mit unserem Schachclub identifiziert haben, denen er vorher völlig egal war.

Doch was ist jetzt mit den Maßnahmen, die wir mit dem erhofften Geld finanzieren wollten?

Die Trainerausbildung von Tim Genge wird selbstverständlich finanziert. Wir brauchen ihn dringend in unserer Jugendarbeit! Und für das erhoffte einheitliche Outfit unserer Jugend hat der Vorstand auch einen guten Kompromissvorschlag gefunden.

Nun ein Blick auf Schachturniere, bei denen wir nicht „unter uns“ sind:

ELO-TURNIERSERIE 2023/2024.

Zuerst ein Blick zurück: Am 10. Juli konnten wir die ELO-Turnierserie der (Corona-bedingt unterbrochenen) Saison 2019/2020 beenden. David Hörmann durfte sich als sechster Sieger im sechsten Turnier verewigen.

Dann der Start der aktuellen Saison am 28. August. Los ging es wie immer mit einem Blitzturnier. Und obwohl an diesem Abend auch starke externe Schachfreunde wie FIDE-Meister Dirk Paulsen zu Gast



Schachclub Schwarz-Weiß Lichtenrade e.V.

Thorsten Feige

E-Mail: pressewart@sw-lichtenrade.de

Telefon: 0170/3515515

26.09.2023

waren, konnte sich unser Vereins(serien)meister an diesem Abend an die Spitze der Abschlusstabelle setzen und gewann das Turnier mit 12/13 Punkten mit nur einer Niederlage gegen Paulsen, der mit 11,5 Punkten den 2. Platz belegte. Ein sattes ELO-Zahl-Plus und der erste Eintrag in der Siegerliste bestätigten Fabian den erfolgreichen Turnierabend.

Eine gute Nachricht: Die FIDE hat die ELO-Auswertungsgebühren bis zum Jahresende ausgesetzt. Neben dieser ELO-Turnierserie werden wir deshalb in 2023 alle weiteren Blitz- und Schnellschach-Vereinsturniere ELO-auswerten.

Am 8. Oktober ist es endlich wieder soweit: Start der

BERLINER MANNSCHAFTSMEISTERSCHAFT (BMM) 2023/2024.

In diesem Jahr können wir unserer wachsenden Mitgliederzahl endlich gerecht werden und eine weitere, sechste Mannschaft melden. Die Vereinschronik besagt, dass uns dies zuletzt in der Saison 2009/2010 vergönnt war. Allerdings bildeten wir damals eine einjährige Spielgemeinschaft (nur für die BMM) mit Schwarz-Weiß Neukölln. Wenn wir also noch weiter zurückblicken, werden wir in der Saison 1997/1998 fündig, als wir ebenfalls mit 6 Mannschaften am Spielbetrieb des Berliner Schachverbandes teilgenommen haben. Die damalige Saison bildete einen lokalen Hochpunkt unserer Vereinsgeschichte. Unsere erste Mannschaft spielte (gestützt von Schachmäzenen) in der 2. Bundesliga. In den Jahren danach folgte der sportliche und finanzielle Abstieg. Heute können wir deutlich zuversichtlicher in die Zukunft des Vereins schauen, denn wir haben eine gesunde Vereinsbasis ohne bezahlte Spieler und eine vielversprechende Jugendarbeit, die in den nächsten Jahren einige Talente reifen lassen wird.

Detailliertere Informationen zu den Aufstellungen und Zielen finden sich im üblichen Newsletter zum Saisonauftakt, der aufgrund der späten Meldefristen des Verbandes in diesem Jahr auch etwas später als gewöhnlich folgen wird.

Zum Schluss noch eine Anekdote aus der 1. Runde des Clubpokals:

GLEICHZEITIGER BLACKOUT BEIDER SPIELER!





Schachclub Schwarz-Weiß Lichtenrade e.V.

Thorsten Feige

E-Mail: pressewart@sw-lichtenrade.de

Telefon: 0170/3515515

26.09.2023

Nach einem unkorrekten Figurenopfer von Weiß (nennen wir ihn mal Jan), mit dem er sich aus einer Fesselung befreite, gab Schwarz (nennen wir ihn mal Thorsten) mit der abgebildeten, klar gewonnenen Stellung auf, weil er ja seine Dame verliert. Weiß war darüber nicht überrascht, denn man wähnte sich ja durch die tolle Kombination als eindeutiger Sieger. Erst einen Tag später fiel es beiden wie Schuppen von den Augen...

Zitat des Siegers: „Das Springeropfer war übel. Aber mit dem richtigen Gegner ist alles ok. 😊“

Dem ist nichts hinzuzufügen. 😊

Thorsten Feige
(Pressewart)